



進め！ 宮浦っ子

令和4年度

屋久島町立宮浦小学校

令和4年5月16日発行

< <http://emiyaura.synapse-blog.jp/emiyaura/>宮浦っ子の元気を毎日発信！ >

ギガとリアル

校長 金子 哲之

タブレットやプログラミングは正直いらないので、外での活動やコミュニケーションを活発化させる授業など「生々しい」「リアルな」授業を増やして行ってほしい。

昨年度末の学校評価での保護者アンケートの中にあっただご意見です。田畑や川で遊び、殴り合いのけんかで、痛みや負けた悔しさを知って育った私も、直接体験の大切さについて全く同感です。

令和元年12月、文部科学省は「GIGAスクール」構想を打ち出しました。「GIGA」が意味するところは「グローバルで革新的な入り口を全ての子供たちに」で、具体的には「一人一台の端末」を「高速大容量の通信回線」で結び、学習の記録を「クラウド」に蓄積して、「新しい学び」を創造しようというものです。コロナ対策でその計画は加速し、リモートによる授業、交流、行事、研修など、学校に新しいスタイルをもたらしました。

ある日、授業を見て回りました。4年生は、春の行事にはどんなものがあるか、その起こりは何なのか、タブレットを使って調べています。3年生は、スケッチ大会で自分の描きたい風景をタブレットで撮影保存し、その画像を見ながら教室で色塗りをしています。特別支援学級では、一人一人の進み具合に合わせて、タブレットで算数のドリル問題をしています。このようにタブレットが、鉛筆、定規、辞書、そろばんのように学習用具のひとつになっていることが分かります。また、私がかつてチョーク1本で勝負していた授業も、IT機器を使って、子供にとって「分かりやすく」そして、「効率的」なものへ大きく姿を変えています。

《令和3年度本校児童の所持率調べ》	
自分専用のスマホ	11%
自分専用のネット接続機器	37%
家族共有のネット接続機器	54%

左の数字が示す通り、大人と同じように、子供にとってもスマホやネットが欠かせないものになりつつあります。それでも子供たちが直に見て、聞いて、ふれた体験により感じる心は、いつの時代も変わらないと思

います。

学校では、今年、ウミガメの採卵から放流、米作り、屋久島で活躍している方々から話を聞くキャリア教育講演会、屋久杉の森の散策、高齢者とのふれあいグラウンドゴルフなど、屋久島ならではの体験学習をたくさん計画しています。本物にふれたときの感動や、子供たちを子供たちの中で育てるといふ学校の価値を大切にしながら、ご家庭とともに「リアル」に子供たちを育てていきたいと思

1年生を迎える会

5月6日(金)に1年生を迎える会がありました。今年度は、34名の1年生が入学し、毎日元気よく登校し、学習に運動にがんばっています。

会では、2年生以上の子どもたちから1年生にお祝いのメッセージや心のこもったプレゼントが贈られ、1年生の子どもたちは、とてもうれしそうでした。

コロナ禍の中、各学級の出し物や全校レクリエーションなどを工夫することで、対面で入学をお祝いできました。



ウミガメの授業

4月21日(木), 3年生は永田の大牟田一美さんを講師に迎え、ウミガメの授業を行いました。

ウミガメの生態や産卵について、スライドを使って、子供たちに教えていただきました。卵の大きさや堅さなど子供たちの疑問にも一つ一つ丁寧に答えていただきました。

今年度、屋久島型ESD(SDG'sのための教育)の一環として、3年生はウミガメのふ化に取り組みます。観察会や放流では、保護者の協力をよろしくお願い



不審者対応訓練

5月13日(金)に不審者対応訓練を実施しました。屋久島警察署、中川スポーツ店さん(子供110番の家)、防犯協会の協力をいただき、登下校時に不審者に遭遇した場合、どのような対応をすればよいかについて学習しました。

自分の命を守るためにも
 “いかのおすし”(いかない・のらない・大声を出す・すぐ逃げる・知らせる)を守った行動を心がけてほしいと思います。



交通安全教室

4月27日(水)に交通安全教室を実施しました。今年度は雨天のため、ビデオ視聴を通して安全な横断歩道の渡り方や安全な自転車の乗り方について学びました。警察の方からは、道路を横断するときにはしっかりと安全確認をすること、自転車は車体の点検をし、ヘルメットをかぶって乗ること、道路では絶対遊ばないことなどの指導がありました。

交通安全について、家の周辺の安全についてご家庭でも話し合わせてください。

じいじ・ばあばの会の皆様、いつもありがとうございます!

5月8日に「じいじ・ばあばの会」の方々が県道沿いのケタの木の垣根を剪定したり、植え替えたりしてくださいました。植え替え作業は、穴掘りなど重労働でしたが枯れかけていたケタの木も新しくなり、本当にきれいになりました。

同会の皆様には、授業参観日に児童の見守りもお世話になり、いつも子どもたちのために、様々なことに取り組んでくださっています。

じいじ・ばあばの会の会員の募集は随時行っております。宮浦小学校までご連絡ください。



6月の行事予定

- 1日(水) 水泳特別指導①(泳力向上) 移動図書
- 2日(木) 学校保健委員会 水泳特別指導②(選手)
- 3日(金) 全国小学校はみがき大会(5年) 水泳特別指導②(泳力向上) 歯と口の健康週間(~11日)
- 7日(火) 水泳特別指導③(泳力向上)
- 10日(金) 児童総会(5,6年) 栄養教諭訪問(1年) 水泳特別指導③(選手)
- 11日(土) 土曜授業日 教育講演会 心肺蘇生法講習会・PTAミニバレー
- 13日(月) 残食調査(~18日) 栄養教諭訪問(2年)
- 14日(火) 栄養教諭訪問(3年) 小中学生家庭学習強調週間(~22日)
- 15日(水) 集団宿泊学習(5年生~16日) 移動図書
- 17日(木) 休養措置日(5年) 水泳特別指導④(選手)
- 20日(月) 学校関係者評価委員会
- 21日(火) 幼保小連絡会
- 22日(水) 水泳特別指導⑤(選手)
- 24日(金) 授業参観・学級PTA(5・6年生)
- 27日(月) 研修会のため全学年給食後下校
- 28日(火) 授業参観・学級PTA(3・4年生)
- 29日(水) 移動図書 水泳特別指導⑥(選手)
- 30日(木) 授業参観・学級PTA(1・2年生) 水泳特別指導⑦(選手)

※ 現段階での行事予定です。変更等がある場合には、メール等でお知らせいたします。

お知らせ

・先日配付しました「フェリー屋久島2」の無料往復券は、折田汽船株式会社様からの寄贈です。ウミガメの保護啓発を目的としたものになりますので、ご乗船の際は、是非ウミガメルームをご観覧ください。